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Escola terá polo de tecnologia 
com cursos on-line no Toyama

50 ANOS DE 
DEDICAÇÃO 
À MÚSICA
O saxofonista Sebastião da Silva, mais 
conhecido como Barbosa, conquistou 
seu espaço em bares da cidade e casas 
noturnas de São Paulo.

Variedades, página 1

RISCO

  Parque no Santa Cecília precisa de manutenção. Cidades, página 3

Operações diminuem assaltos
POLÍCIA CIVIL

Delegacia Seccional de Mogi intensifica ações 
contra roubos em Ferraz e Itaquá. Polícia, página 11

A Escola Estadual Adelaide Maria 
de Barros, no Conjunto Toyama, re-
ceberá um polo experimental. A pla-
taforma virtual será oferecida como 
parte da premiação aos estudantes 
vencedores da 4ª Feira de Ciências 
das Escolas Estaduais de São Pau-
lo (FeCEESP), organizada pela Se-
cretaria de Estado da Educação. O 
polo será implantado pela empresa 
de tecnologia CISCO, uma das par-
ceiras da FeCEESP. Além da criação 
do polo, que consiste em uma pla-
taforma de cursos on-line, os estu-
dantes vencedores receberam uma 
bolsa de R$ 1 mil da United Way. 
Cidades, página 4

Reclamação

Vila Paulista 

convive com 

‘pancadão’
Cidades, página 3

O Dia Mundial da Energia, ce-
lebrado amanhã, lembra a impor-
tância do uso consciente da ele-
tricidade. Pensando nisso, a EDP 
Bandeirante percorrerá, até sexta-

-feira, 20 escolas públicas de Mogi 
das Cruzes, com o Caminhão da 
Boa Energia. Cidades, página 9

Energia

EDP ENSINA 
SOBRE USO 
CONSCIENTE

IBGE

Uma em cada 
200 uniões é 
de casal gay
Cidades, página 7 Alunos de escolas públicas de Mogi participam até sexta de atividades no Caminhão da Boa Energia

Daniel Carvalho

Daniel Carvalho
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Ele pode sair da 
concessionária 
repleto de 
exclusividades, 
garantindo um 
veículo único.

Auto News, página 6

BARBOSA SUZUKI

VITARA AO 
GOSTO DO 
CLIENTE
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Escola estadual mogiana vai 
ganhar um polo experimental

Cursos on-line e bolsa de R$ 1 mil da United Way foram dados para os alunos vencedores da 4ª FeCEESP
PREMIAÇÃO

A escola estadual Adelaide 
Maria de Barros, no Conjunto 
Toyama, receberá um polo 
experimental. 

A plataforma virtual será 
oferecida como parte da 
premiação aos estudantes 
vencedores da 4ª Feira de 
Ciências das Escolas Estaduais 
de São Paulo (FeCEESP), 
organizada pela Secretaria 
de Estado da Educação. 

O polo será implantado 
pela empresa de tecnologia 
Cisco, uma das parceiras da 
FeCEESP.

A feira de ciências pre-
miou os estudantes Bruno 

Gaspar e Wesley Oliveira, 
que criaram em parceria 
com outros alunos da escola 
Adelaide Maria de Barros, um 
aplicativo de gerenciamento 
de resíduos sólidos. 

Eles já haviam participado 
da Feira Brasileira de Ciên-
cias e Engenharia (Febrace), 
um dos principais eventos 
da categoria.

Além da criação do polo, 
que consiste em uma pla-
taforma de cursos on-line, 
os estudantes vencedores 
receberam uma bolsa de R$ 
1 mil da United Way. 

Agora, os mogianos parti-
ciparão da Mostra Brasileira 
de Ciência e Tecnologia 

(Mostratec), em outubro, 
em Nova Hamburgo.

A dirigente regional de 

Ensino de Mogi, Rosania 
Morales Morroni, avaliou 
que o polo deve estimular o 

interesse pela área científica 
em muitos estudantes. “Não 
serão apenas os alunos da 
escola Adelaide Maria de 
Barros que terão acesso ao 
polo”, informou. “A pesquisa 
científica e a iniciação já 
perdeu muito no país, nos 
últimos anos, com corte 
de repasses pelo governo 
federal”. 

Segundo ela, é hora do 

Brasil continuar investin-
do, especialmente na base. 

“Estamos com esses alunos 
desde pequenos”, destacou a 
dirigente regional de Ensino.

Para Rosania, a área da 
tecnologia vai ganhar cada 
vez mais espaço e os alunos 
precisam estar preparados 
para o futuro. 

“O aluno do 9° ano já pode 
começar a ser inserido e no 
Ensino Médio o leque de 
atuação se abre infinitamente. 
Vejo com bons olhos um 
equipamento como esse 
dentro da escola. Ter um polo 
é um referencial e fomenta a 
pesquisa. Isso é acreditar na 
escola pública”, acrescentou.

Luana Nogueira

Estudantes foram premiados com plataforma digital

Daniel Carvalho

Para dirigente de 
Ensino, área 
da tecnologia 
ocupará cada 
vez mais espaço

A Secretaria de Estado 
da Saúde rebateu as críticas 
apresentadas pelo secretário 
municipal de Saúde, Marcello 
Cusatis, durante a audiência 
de prestação de contas da 
pasta realizada na terça-feira 
na Câmara. As reclamações 
foram direcionadas para a 
situação da Maternidade 
da Santa Casa de Mogi das 
Cruzes, que sofre com a 
superlotação.

Por meio de nota, a Se-
cretaria de Estado da Saúde 
informou que “o Departa-
mento Regional de Saúde 
(DRS), que acompanha a 
situação da maternidade 
Santa Casa de Mogi, reitera 
que nenhuma paciente ficará 
sem atendimento”. 

Caso exista essa neces-
sidade, as pacientes serão 
redirecionadas a serviços de 
referência, conforme grau de 
complexidade e pactuação 
regional, disse a pasta. 

Vale lembrar que o SUS 
funciona em rede e, se houver 
eventualmente ocupação 
máxima de leitos em uma 
determinada cidade, os pa-
cientes podem ser transferidos 
a outros hospitais da região 
e do Estado que ofereçam 
esse recurso, acrescentou 
o Estado.

Na ocasião da audiên-
cia, Cusatis informou que 
a Central de Regulação de 
Ofertas e Serviços de Saúde 
(Cross) encaminhava pacientes, 

Estado se defende de 
críticas de secretário

Saúde

mesmo sendo informada 
com antecedência que a 
maternidade estava lotada. 

Sobre o assunto a pasta 
estadual afirmou que “não é 
adequado atribuir ao Cross 
a responsabilidade pelo en-
caminhamento das pacientes. 

Assunto debatido 
é sobre a situação 
da Santa Casa de 
Mogi, que sofre 
com a superlotação

Compete à Cross a regulação 
de urgências e emergências”.

Ainda por meio de nota, 
a pasta informou que faz 
investimentos na Santa Casa, 
mas não fez nenhuma menção 
ao aumento de custeio para 
ampliação da maternidade, 
medida solicitada em au-
diência com o secretário de 
Estado da Saúde, David Uip. 

“É importante destacar que 
o Governo do Estado auxilia 
continuamente a Santa Casa 
de Mogi das Cruzes”. 

De acordo com a secretaria, 
desde o ano de 2015, já foram 
repassados R$ 2,9 milhões 
para a referida entidade. 
Além disso, os convênios 
vigentes totalizam R$ 26,7 
milhões, complementou a 
nota enviada. (L.N.)
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 Sem manutenção, o parque 
localizado na praça do Jardim Santa Cecília, entre as ruas Santa Lucia e Massao 
Kakiuti, em Mogi das Cruzes, está praticamente sem condições de uso. Isso 
porque a maioria dos brinquedos está quebrada, com peças faltando, colocando 
em risco as crianças que brincam no local. O mato alto em boa parte da área 
também preocupa os moradores do bairro, que cobram a limpeza da praça e 
os reparos necessários no parque. A Secretaria Municipal de Serviços Urbanos 
informou ao Mogi News que uma vistoria será feita no local para verificar as 
condições da praça e dos brinquedos, para que sejam programadas intervenções 
de manutenção. (Cibelli Marthos)
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 PARQUE SEM MANUTENÇÃO PREOCUPA MORADORES

Pancadão e tráfico tiram sono 
de moradores da Vila Paulista

PM recomenda à população que ligue para o Disque-Denúncia (181) e forneça todas as informações possíveis
INCÔMODO

Um pancadão está tirando 
o sono de moradores da Vila 
Paulista. O problema ocorre 
na rua dos Tabaras. 

O som alto tem início no 
começo da noite e costuma se 
estender madrugada adentro. 

A situação é denunciada 
por um morador que, por 
medo de represálias, preferiu 
se manter no anonimato. 

Ele afirma que a situação 
ocorre há cerca de um ano 
e tem causado uma série de 
transtornos. 

O homem também conta 
que a rua Francisco Rodrigues 
sofre com o tráfico de drogas.

Segundo o morador, os 
pancadões ocorrem em to-
dos os fins de semana e 
costumam reunir entre três 
e quatro veículos. 

Ele diz que já entrou em 
contato com a Polícia Militar 
para denunciar a situação e 
o tráfico de drogas, mas que 
não obteve retorno. 

O homem informou que 

Bailes funk na rua Francisco Rodrigues têm causado transtornos à comunidade 

os pancadões se transformam 
em bailes funk. 

O homem destacou que 
o som alto começa normal-
mente aos sábados, por volta 
das 19 horas, e segue até às 
5 horas do domingo. 

Além de entrar em contato 
com a Polícia Militar, ele 
também já buscou ajuda 

ocorrências mais urgentes e 
acabam aparecendo só às 4 
horas ou 5 horas da manhã”, 
acrescentou.

Por meio de nota, o 17° 
Batalhão de Polícia Militar, 
informou que “munidos de 

informações, em regra rece-
bidas pelo sistema Disque-

-Denúncia, ações policiais 
são desencadeadas na busca 
de identificar e prender tra-
ficantes, obtendo excelentes 
resultados, inclusive em vias 

como número da rua, ca-
racterísticas do criminoso 
e local de armazenamento 
de drogas, de forma a indi-
vidualizar o criminoso e a 
ação criminosa”.

Em relação aos pancadões, 
a polícia afirmou que tinha 
conhecimento sobre a situa-
ção. No entanto, disse que 

“o comando, com responsa-
bilidade do policiamento na 
área, estará inserindo a via em 
planejamento operacional”.

Fiscalização
A Secretaria Municipal de 

Segurança informa que, frente 
à reclamação, a fiscalização 
no local será intensificada 
neste final de semana pelas 
equipes do Departamento de 
Fiscalização, Guarda Municipal 
e apoio da Polícia Militar. 

A pasta lembra ainda que 
os moradores podem registrar 
as reclamações pelo telefone 
153, da Central Integrada 
de Emergências Públicas 
(Ciemp), que funciona 24 
horas por dia. 

Luana Nogueira
Daniel Carvalho

Data de inauguração do 
Caps AD ainda é incerta

A data de inauguração do 
Centro de Atenção Psicossocial 
de Álcool e Drogas (Caps 
AD) é incerta. O prédio que 
abrigará o serviço na Vila 
São Francisco está finalizado 
desde o início do ano.

Agora, a administração 
municipal está finalizando 
a compra de parte dos mo-
biliários e equipamentos. 

A Prefeitura de Mogi das 
Cruzes também não definiu 
um prazo para que a Orga-
nização Social (OS) que vai 
administrar o atendimento 
seja contratada. 

Segundo a administra-
ção municipal, a queda na 
arrecadação tem impactado 
nos investimentos da cida-
de. “A Prefeitura já adquiriu 

Contra as drogas

grande parte dos mobiliários 
e equipamentos, mas ain-
da aguarda a conclusão de 
compra ou entrega de alguns 
itens. Diante da atual crise 
econômica nacional, que vem 
impactando a arrecadação 
de tributos, a administração 
municipal está revendo a 
situação financeira”.

De acordo com a Secretaria 
de Saúde, no momento, a pasta 
trabalha nos detalhes técnicos 
do plano de trabalho para 
a abertura de chamamento 
público para escolha da OS 
que vai gerenciar a unidade.

O Caps AD vai funcionar 
no prédio que anteriormente 
abrigava a Casa da Criança. 
O imóvel foi reformado e 
adaptado para receber o 

serviço. Ao todo, foram inves-
tidos R$ 699.477,11 na obra 
executada pela construtora 
Topus Terra.

O Caps AD terá três salas de 
atendimento individualizado, 
espaço de convivência para 
atividades em grupo, além 
de dormitórios coletivos 
com vestiários e banheiros, 
refeitório e lavanderia.

A unidade oferecerá cuidado 
específico, atenção integral 
e continuada para pessoas 
com problemas com álcool e 
drogas. O serviço proporciona 
acompanhamento clínico e 
reinserção dos usuários pelo 
trabalho, lazer, exercício dos 
direitos civis e fortalecimen-
to de vínculos familiares e 
comunitários. (L.N.)

Prefeitura diz 
que ações serão 
intensificadas no 
local durante este 
final de semana

com a administração mu-
nicipal, que fiscaliza a Lei 
do Pancadão. 

“A Prefeitura diz que só vai 
se tiver um ou dois carros 
no máximo, se o som for 
em residência ou bar, caso 
contrário, temos que contatar 
a Polícia Militar. Quando 
ligamos para eles, somos 
informados que vão enviar 
viaturas, porém, sempre tem 

próximas à rua Francisco 
Rodrigues. Para um melhor 
direcionamento, recomenda-
mos que o denunciante, ao 
se valer do sistema Disque-

-Denúncia (181), forneça 
todos os dados possíveis, 
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PROCURA
Durante a audiência pública 
de Finanças, realizada na sex-
ta-feira, na Câmara, o diretor 
do Instituto Municipal de Pre-
vidência (Iprem), José Carlos 
Calderaro, informou que com 
as novas regras da Previdên-
cia analisadas em Brasília, o 
número de servidores munici-
pais que querem se aposentar 
aumentou. De acordo com ele, 
em todo o ano de 2016, foram 
feitas cem aposentadorias, já 
de janeiro até agora, 80 pes-
soas já se aposentaram. 

 ATUALIZAÇÃO 
Na última quinta-feira, o pre-
sidente da Câmara, vereador 
Carlos Evaristo da Silva (PSD), 
participou, na companhia do 
prefeito Marcus Melo (PSDB), 
do Ciclo de Debates do Tribu-
nal de Contas do Estado (TCE), 
realizado em São José dos 
Campos. Agora, o vereador 
fará uma reunião na próxima 
terça-feira com todo os par-
lamentares para passar as in-
formações que foram divulga-
das no evento.

Daniel Carvalho

ENCONTRO 
A Câmara receberá no dia 8 de 
junho, a partir das 10 horas, 
uma reunião com os secretá-
rios de Cultura, Mateus Sarto-
ri, de Finanças, Aurilio Caiado, 
de Governo, Marco Soares, e 

de Assuntos Jurídicos, Dalcia-
ni Felizardo, para discutir a Lei 
de Incentivo a Cultura. 

PEDIDO
A convocação para reunião foi 
um pedido do vereador Mauro 
Araújo (PMDB), que informou 
que está recebendo reclama-
ções de artistas que tiveram 
os projetos aprovados, mas 
que não conseguem o repasse 
das verbas. A ideia é ver como 
a lei está funcionando na prá-
tica e quais as suas interpre-
tações.

PROJETO 
O vice-prefeito Juliano Abe 
(PSD) procurou o Departa-
mento de Águas e Energia 
Elétrica (Daee) para priori-
zar a implantação do Parque 
das Várzeas do Tietê em Mogi 
das Cruzes. Durante a reunião 
no órgão, Abe informou que o 
município está disposto a ce-
der áreas municipais, às mar-
gens do rio Tietê, para que o 
parque possa ser inserido na 
cidade. 

FUTURO 
Segundo o vice-prefeito, além 
de promover a recuperação 
e a preservação ambiental, o 
projeto também oferecerá la-
zer, esporte e saneamento bá-
sico, com a despoluição das 
águas, além de combater as 
enchentes. A proposta é que o 
Parque das Várzeas conte com 
75 quilômetros de extensão e 
107 quilômetros quadrados de 
área. Ele ligará o Parque Eco-
lógico do Tietê, na capital, ao 
Parque Nascente do Tietê, em 
Salesópolis.

 LUANA NOGUEIRA
 reportagem@moginews.com.br

CONTRACAPA
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Polícia Civil intensifica ações 
para reduzir roubos na região
Delegacia Seccional realiza operações em Ferraz e Itaquá com participação de policiais de todo o Alto Tietê

EDP

CAMINHÃO 
TRATA SOBRE 
ENERGIA

A EDP Bandeirante, distribuido-
ra de energia elétrica que atende o 
Alto Tietê, percorrerá 20 escolas 
públicas de Mogi com o Caminhão 
da Boa Energia. O laboratório iti-
nerante permite que estudantes e 
professores recebam informações 
sobre o uso seguro e efi ciente da 
energia. Cidades, página 4

Mogi
Mogi

Suzano

Bairro Feliz 

movimenta

César de Souza

Alvorada do 

Divino reúne

2 mil devotos

Banco de 
Alimentos ganha 
recurso federal

Cidades, página 5

Cidades, página 3

Suzano, página 6

Segundo dados do IBGE levan-
tados pelo Dat, nos anos de 2013, 
2014 e 2015 foram celebrados, ofi -
cialmente, 33.440 casamentos nas 
dez cidades da região, dentre os 
quais 162 eram entre pessoas do 
mesmo sexo. Cidades, página 3

Os Microempreendedores Indivi-
duais (MEIs) registrados na região 
têm até quarta-feira para fi car em 
dia com a Receita Federal e fazer a 
Declaração Anual de Faturamento. 

Cidades, página 5

IBGE

ATÉ DIA 31

UMA EM CADA 
200 UNIÕES É 
DE CASAL GAY

MEIs DEVEM 
APRESENTAR
DECLARAÇÃO

Alunos de Mogi já iniciaram a visitação ao caminhão da EDP

Além do Grupo Armado de Re-
pressão a Roubos e Assaltos (Gar-
ra) e da Delegacia de Investigações 
sobre Entorpecentes (Dise), o de-
legado seccional Marcos Batalha 
reúne policiais de todo o Alto Tietê 
e concentra as operações em Fer-
raz e Itaquá, o que tem contribuí-
do para a diminuição gradativa de 
roubos nestas cidades. Segundo as 
estatísticas da Delegacia Seccional, 
as operações têm surtido um efeito 
muito positivo, garantindo a tran-
quilidade da população do Alto 
Tietê. Polícia, página 7
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DIA DOS NAMORADOS

 Comércio de Suzano já se prepara para a data . Cidades, página 6

CONHECIMENTO

DANIEL CARVALHO
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Visite museus 
repletos de 
história

Operações contra a criminalidade são coordenadas pelo delegado seccional Marcos Batalha
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Boa Energia conscientiza alunos
Projeto da EDP, distribuidora de energia elétrica da região, percorrerá, até sexta, 20 escolas públicas de Mogi
DIA MUNDIAL 

O Dia Mundial da Energia, 
celebrado amanhã, 29 de 
maio, lembra a importân-
cia do uso consciente da 

Stefany Leandro eletricidade. O que muitos 
não sabem é que a solução 
para combater o desperdício 
e, consequentemente, contri-
buir para a preservação dos 
recursos naturais e garantir 

uma economia na conta de 
luz, pode ser alcançada com 
a mudança de hábitos do dia 
a dia. Pensando nisso a EDP 
Bandeirante, distribuidora de 
energia elétrica que atende 

o Alto Tietê, percorrerá, até 
sexta-feira, dia 2 de junho, 
20 escolas públicas de Mogi 
das Cruzes, com o Caminhão 
da Boa Energia. 

 O laboratório itinerante 
possui uma estrutura bas-
tante atrativa, permitindo 
que estudantes e professores 
recebam informações sobre 
o uso seguro e eficiente da 
energia de forma lúdica e 
de fácil compreensão. “O 
programa ‘Boa Energia Nas 
Escolas’ já está em prática há 
mais de 30 anos. Por meio 
dele é oferecido para os 
professores um treinamento 
sobre o tema para que o co-
nhecimento seja repassado 
aos alunos. No caminhão, 
eles recebem uma série de 
informações, que vai desde 
o caminho da energia até 
bandeiras tarifárias”, expli-
cou Marcos Scarpa, relações 
institucionais da EDP.

Os alunos têm, ainda, con-
tato com um painel interativo 
que simula o consumo de 
uma residência e com expe-
rimentos como o gerador de 
Van de Graff que produz o 

efeito de arrepiar os cabelos 
de quem toca na cúpula.

Escola
Na última sexta-feira, o 

caminhão esteve na Escola  
Municipal Professora Do-
racy Baptista de Campos 
Pereira, na Vila Brasileira. 
A iniciativa foi aprovada 
pelos educadores e alunos. 
Para a professora Solange 
Duque, o laboratório facilita 
a compreensão e desperta 
o interesse nos estudantes. 

“Uma estrutura como esta 

facilita e muito o aprendizado 
por envolver a prática. Além 
disso, nós professores não 
temos a propriedade que estes 
profissionais têm para falar 
do assunto, que até mesmo 
para os adultos é um pouco 
complexo”, comentou. 

O estudante Pedro Hen-
rique, de 10 anos, ressaltou 
que as informações serão 
repassadas para a família. 

“Eu achei interessante porque 
muitas coisas que são erradas, 
a gente faz e não sabe que 
não pode”, concluiu.  

Estudantes e professores participaram das atividades

Daniel Carvalho
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 redacao@
     jornaldat.com.br

Cibelli
Marthos

TRIBUNA

 Meio ambiente

O curso de Engenharia 
Ambiental da Faculdade 
Piaget realizará amanhã 
e terça –feira a 2ª Jorna-
da do Meio Ambiente, com 
a presença de palestran-
tes especialistas e, de for-
ma inédita no campus, ex-
posição de trabalhos dos 
alunos. 

 Novidade

O tema neste ano será 
“Soluções, desafi os e téc-
nicas de remediação de 
áreas contaminadas, na 
busca da qualidade de 
nosso solo”. A diferen-
ça desta vez será a apre-
sentação dos projetos de 
Trabalhos de Conclusão 
de Curso (TCCs) dos es-
tudantes do 9º semestre 
do curso.

 Emprego

A nova administração mu-
nicipal de Suzano fez sua 
primeira formatura das 
turmas do projeto “Time 
do Emprego”, realizado 
pela Secretaria de Esta-
do de Emprego e Relações 
de Trabalho, em parceria 
com a Secretaria de De-
senvolvimento Econômi-
co e Geração de Emprego 
da cidade.

 Turmas

Na formatura, realizada 
no Teatro Municipal Dou-
tor Armando de Ré, 70 
pessoas receberam seus 
certifi cados de conclusão 
dos cursos. Os alunos fre-
quentaram a capacitação 
distribuídos em três tur-
mas, que foram abriga-
das na região central de 
Suzano e também no dis-
trito de Palmeiras
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Oeditorial O ideal e
o possível aborda
a Sorocaba que os

cidadãos querem e a ci-
dade que eles podem ter.
O ponto de partida foi um
encontro promovido pela
Associação dos Enge-
nheiros e Arquitetos
(Aeas). A conclusão foi de
que não há receita pronta
e a discussão deve ser
permanente. Pág. A3

A Associação Bethel faz 95 anos de existência hoje e em Sorocaba atua há 74 anos, por meio das casas lares. No Itanguá vi-
vem 24 crianças e adolescentes. “Eles já são muito traumatizados pelas situações que enfrentaram até chegar aqui, então ten-
tamos oferecer o maior aconchego e conforto possível”, diz Agnaldo Gomes, gerente administrativo da entidade. Pág. A7

A
fila de espera de
exames de ul-
trassonografia
na rede munici-

pal, em Sorocaba, tem
20.577 guias e as mais
antigas são de 2014, se-
gundo a Secretaria da
Saúde. Entre todos os ti-
pos de ultrassonografias
(chamadas de ultras-
som) as com maior de-
manda são a transvagi-
nal e a de mama. A Pre-
feitura informou que o
índice médio de faltas
aos exames chega a
25%. Sidneia Felix dos
Santos, 43 anos, do Ca-
juru, aguarda há sete
meses ultrassom de
mama. Pág. A5

- O São Bento venceu o Macaé-RJ por 2 a 1, ontem no CIC
pela Série C do Brasileiro. Anderson Cavalo fez os dois gols. Foi a segunda
vitória seguida do Bentão, que é líder provisório do grupo B. Pág. A10

Fila na rede
municipal tem
20.577 guias.
Prefeitura diz
que faltas aos
exames são
de 25%

Nos primeiros quatro
meses do ano, donos de
veículos de Sorocaba
pagaram R$ 201,8 mi-
lhões de Imposto sobre
a Propriedade de Veícu-
los Automotores (IPVA),
segundo informou a
Secretaria da Fazenda
do Estado. Com isso,
a Prefeitura recebeu
R$ 101 milhões (a ou-
tra metade fica com o
Estado). Pág. A11

ERICK PINHEIRO

Lista dos estabelecimentos é entregue com a edição de hoje

FÁBIO ROGÉRIO

FÁBIO ROGÉRIO

FÁBIO ROGÉRIO

Álefe diz que não havia caminhão e trem, só as mulas

MARIANA BORGHI

Espetáculo aborda trabalho
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Pratto marcou um e
fez a assistência para ou-
tro gol na vitória do São
Paulo sobre o Palmeiras
por 2 a 0, no Morumbi.
Hoje, o Corinthians joga
em Goiás e o Santos re-
cebe o Cruzeiro. Pág. A9

As delações da Lava
Jato envolveram cente-
nas de políticos, mas há
42 nomes que integram
uma chamada “elite” po-
lítica do País. Na lista es-
tão o presidente Michel
Temer e seus antecesso-
res Luiz Inácio Lula da
Silva e Dilma Rousseff,
além de ministros, ex-mi-
nistros, governadores e
ex-governadores, entre
outros. As propinas pa-
gas são cerca de R$ 1,2
bilhão. Pág. A12
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A
espera por um
exame de ultras-
sonografia na rede
municipal de

saúde pode chegar a até
três anos na cidade. Se-
gundo levantamento feito
pela Secretaria da Saúde de
Sorocaba para o Cruzeiro
do Sul, atualmente a fila de
espera por exames de ul-
trassom soma 20.577, e as
guias mais antigas são de
2014. Ainda de acordo com
os dados divulgados pela
pasta, dentre todos os tipos

de ultrassonografias feitas
na rede municipal de
saúde, as que possuem
maior demanda são ultras-
som transvaginal e ultras-
som de mama. A Prefeitura
afirma que o tempo que
leva para o atendimento va-

ria para cada tipo de
exame. “Em geral, o agen-
damento pode ser dentro
do prazo de um mês, sem-
pre que houver alguma re-
comendação médica para
priorizar o caso ou, não ha-
vendo apontamento de

prioridade, a guia vai para
a fila de espera”. A admi-
nistração pública informa
ainda que “um dos fatores
que influenciam este tempo
de espera é o não compare-
cimento dos pacientes ao
exame agendado. O índice

médio de faltas chega a
25%”.

A Secretaria da Saúde
cita que “a atual adminis-
tração recebeu a rede mu-
nicipal com uma demanda
reprimida na área de espe-
cialidades, exames e proce-
dimentos”. Segundo a
pasta, gestões estão sendo
feitas para ampliar a capa-
cidade de atendimento e re-
duzir a fila.

De acordo com a Prefei-
tura, até janeiro os exames
de ultrassom eram feitos
em unidades públicas e
credenciadas, mas atual-
mente são oferecidos ape-
nas nos hospitais Santa
Lucinda e
Santa Casa, na
Policlínica Mu-
nicipal de Es-
pecialidades e
Ambulatór io
Médico de Es-
pecial idades
(AME). “Os
contratos anti-
gos venceram
em janeiro e es-
tão em estudo para recon-
tratação”, afirma.

Para tentar diminuir a
demanda e a fila de espera,
no último dia 24, a Secreta-
ria da Saúde informou que
está organizando mutirões
de atendimento, sendo um
deles previsto para o dia 3
de junho, na Policlínica,
além de eventos semelhan-
tes nos bairros, com previ-
são de início dos atendi-
mentos em julho, com a
primeira etapa no Jardim
São Guilherme, na zona
norte da cidade. A pasta
afirma que o objetivo des-
sas ações é zerar a fila de
espera para esses atendi-
mentos.

Na fila
Sidneia Felix dos San-

tos, 43 anos, moradora no
bairro Cajuru, aguarda há
sete meses para fazer um
exame de ultrassom de
mama, que foi solicitado
pelo acompanhamento mé-
dico que ela faz há cerca de
quatro anos, na Unidade de
Saúde da Família (USF) do
bairro. Ela conta que tem
histórico de câncer de
mama na família e neces-
sita fazer o ultrassom em
função de dois nódulos en-
contrados na mama es-
querda. “A gente fica com
medo de ser algo mais
grave e não conseguir fazer

o exame que o
médico pediu.
Até quando
vou ficar espe-
rando?”, re-
clama.

S i d n e i a
conta ainda
que há quase
um ano tam-
bém aguarda
por consulta

com um urologista, que
também foi solicitado por
meio do acompanhamento
médico que ela faz na USF
do Cajuru. “Nem ultras-
som e nem consulta com
especialista. A gente fica
esperando, vai lá no posto
perguntar e nada. Os fun-
cionários só sabem falar
para continuar aguar-
dando”. Além disso, Sid-
neia afirma que também
tem pressão alta e coleste-
rol, e já está pensando em
fazer o ultrassom de mama
na rede privada. ‘‘A mamo-
grafia eu já consegui fazer,
mas o ultrassom estou es-
perando há sete meses e
nada”.

São 20.577
procedimentos
cadastrados
para serem
feitos; guias
mais antigas
são de 2014

FÁBIO ROGÉRIO

Policlínica Municipal de Especialidades é um dos quatro locais que oferecem os exames

A fila de espera por
consultas de especialida-
des médicas na rede mu-
nicipal da saúde de Soro-
caba atualmente é de
38.141 atendimentos,
com pacientes que aguar-
dam desde 2013, ou seja,
há quatro anos. Já na
área de exames em geral,
a demanda atual é de
37.298 atendimentos
desde 2014. Na somatória
da fila de espera por con-
sultas de especialidades e
exames em geral estão
75.439 procedimentos
que ainda não foram rea-
lizados. A Prefeitura
afirma que “para reduzir
essa demanda, a solução
encontrada pela Secreta-
ria da Saúde foi a contra-
tação do serviço”. De
acordo com o município,
o contrato, assinado no

último dia 18, prevê a ins-
talação de três arenas
para atendimentos em
bairros. A primeira etapa
já está em fase de planeja-
mento, no Jardim São
Guilherme, e as outras
duas unidades ficarão em
outros pontos considera-
dos estratégicos para o
acesso da população. 

Segundo a Secretaria
da Saúde, os mutirões que
deverão ser realizados nos
bairros terão capacidade
para quatro mil atendi-
mentos mensais, em uma
proposta de descentraliza-
ção das especialidades. A
previsão de início dos
atendimentos é julho.

Outra medida é a reali-
zação de um mutirão, pre-
visto para o próximo dia 3,
na Policlínica Municipal de
Especialidades, para 376

atendimentos médicos,
exames e procedimentos
cirúrgicos agendados.

De acordo com a pasta,
serão ofertadas consultas
médicas com especialistas
nas áreas de dermatolo-
gia, otorrinolaringologia,
ortopedia e traumatologia
do adulto, urologia, car-
diologia e pré-natal de
risco. Os exames ofereci-
dos serão de espirometria
e ultrassonografia, e tam-
bém estão previstos pro-
cedimentos cirúrgicos. Os
pacientes que aguardam
na fila por esses atendi-
mentos serão contatados
pelas Unidades Básicas de
Saúde (UBS) onde são ca-
dastrados.

A Secretaria da Saúde
pede aos pacientes que
não possam comparecer
na data marcada que não

confirmem o agenda-
mento porque, em caso de
falta, o horário é desper-
diçado. O secretário de
Saúde, Rodrigo Moreno,
disse que no mutirão rea-
lizado em fevereiro houve
15% de faltas, encerrando
o evento uma hora antes
do previsto devido à au-
sência de pacientes.
(A.C.M.)

�



Cerca de 200 pessoas
e 16 vereadores participa-
ram na manhã de ontem
da 2ª edição do Programa
Câmara de Bairro em
Bairro, que ocorreu na
Oficina do Saber, do
bairro Júlio de Mesquita
Filho. Segundo o presi-
dente da Câmara, Rodrigo
Manga (DEM), os morado-
res apresentaram mais de
180 reivindicações, sendo
que as principais queixas
são a falta de médicos na
Unidade Básica de Saúde
(UBS) do bairro e de segu-
rança pública na região.
“Os moradores alegam
que desde a saída da sede
da 1ª Cia da Polícia Militar
do Júlio de Mesquita, o
que ocorreu em 2015, au-

mentou o número de as-
saltos nos bairros da re-
gião”.

Manga disse ainda
que os participantes
também protestaram
contra o fim da fanfarra
que existia na Escola
Municipal Luiz Almeida
Marins. Alguns morado-
res que participaram do
evento levaram cartazes
para demonstrar a insa-
tisfação pelo fim da fan-
farra escolar. De acordo
com o vereador, a inicia-
tiva do legislativo soroca-
bano em promover en-
contros como o de ontem
é para acabar com a ideia
de que o parlamentar só
aparece nos bairros em
período eleitoral. “No iní-

cio do evento fazemos um
sorteio entre todos os
presentes e 20 pessoas
são selecionadas para fa-
lar sobre as reivindica-
ções dos moradores‘‘.

De acordo com Manga,
após o evento, é feito um
relatório, assinado pelos
vereadores, e o docu-
mento é encaminhado
para o prefeito José
Crespo (DEM), em até 15
dias. “Após esse trâmite,
cerca de 45 dias depois,
os vereadores voltam ao
bairro, onde fazem uma
caminhada para consta-
tar quais reivindicações
podem ser transformadas
em requerimentos e proje-
tos de lei”. (Ana Claudia
Martins)
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O
s proprietários de
veículos de Soro-
caba pagaram R$
201,8 milhões de

Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automo-
tores (IPVA) nos primeiros
quatro meses deste ano. O
valor é 0,53% maior do que
o arrecadado no mesmo pe-
ríodo de 2016 (R$ 200,8

milhões). Os dados são da
Secretaria da Fazenda do
Estado de São Paulo. 

Do montante arreca-
dado, metade é repassada à
Prefeitura, enquanto a ou-
tra metade fica com o Es-
tado. Segundo a Secretaria
Municipal da Fazenda, os
dados do sistema contábil
apontam que, nos primei-
ros quatro meses deste
ano, a Prefeitura soroca-
bana recebeu aproximada-
mente R$ 101 milhões,
ante cerca de R$ 100 mi-
lhões no mesmo período de
2016.

A variação de 0,53%,
porém, está abaixo do que
a administração municipal
esperava. Em nota, a Se-
cretaria da Fazenda afir-
mou que houve redução no
previsto para arrecadação
no orçamento de 2017. Se-
gundo a pasta, o orça-
mento para este ano previa

aumento de cerca de 7,6%
na arrecadação do IPVA em
relação a 2016. Ainda de
acordo com a municipali-
dade, o valor recebido é in-
vestido em ações de saúde,
educação, recapeamento
de vias e revitalização de
áreas públicas, entre ou-
tras.

R$ 10 milhões em abril

Em abril, os sorocaba-
nos pagaram R$ 10,1 mi-
lhões de IPVA. O valor re-
presenta 6,44% a mais na
comparação com o mesmo
mês do ano passado,
quando foram pagos R$
9,5 milhões de imposto.
Tradicionalmente, este é o
primeiro mês em que há
redução drástica na arre-
cadação do IPVA, pois
quem optou pelo paga-
mento parcelado deve ter
encerrado a dívida em
março. O quarto mês do
ano é dedicado, por exem-
plo, ao pagamento da par-
cela única para cami-
nhões e tratores.

Em janeiro deste ano,
os proprietários de veícu-
los de Sorocaba pagaram
R$ 102,7 milhões. O mês
é o que costuma apresen-
tar maior faturamento, já
que agrega os pagamentos
à vista, com desconto. Em
fevereiro, a arrecadação
foi de R$ 50,1 milhões.
Em março, por sua vez, o
imposto gerou R$ 38,8 mi-
lhões.

Inadimplência

Segundo a Secretaria
da Fazenda, somente no
próximo mês será possível

identificar os primeiros
inadimplentes em Soro-
caba. Isso porque os pro-
prietários de veículos com
placas final 1 que não pa-
garam o imposto estão
sendo notificados ao longo
deste mês. Somente quem
não quitar seu débito até
31 de maio poderá ser con-
siderado inadimplente. O
calendário para notifica-
ções segue até abril de

2018 (quando serão comu-
nicados os proprietários
de veículos com placas fi-
nais 9 e 0).

Ainda de acordo com a
pasta, a média histórica de
inadimplência do IPVA, em
valores, é de cerca de 8%.
No ano passado, a secreta-
ria notificou proprietários
de 4,8 mil veículos de So-
rocaba, com débitos que
somavam R$ 4 milhões.

2010Prysmian

da Prysmian no Brasil, com

Negócios nos EUA

tados Unidos. Para estes, o

Segundo o Paço,
o orçamento
para este ano
previa aumento
de 7,6% na
arrecadação
desse imposto

ALDO V. SILVA / ARQUIVO JCS (13/12/2008)

O valor recebido é investido em recapeamento de vias

FÁBIO ROGÉRIO /ARQUIVO JCS (30/11/2016)

Do montante arrecadado com IPVA, metade é repassada à Prefeitura, enquanto a outra metade fica com o Estado
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A Prefeitura de Sorocaba
contratou uma empresa para
a realização de serviço de son-
dagem no canteiro central da
avenida Itavuvu, onde serão
implantadas as estações de
embarque e desembarque do
corredor do BRT. 

As feiras livres de Sorocaba
passaram a ser consideradas
patrimônio cultural imaterial
do município. Lei nesse sen-
tido foi sancionada pelo pre-
feito José Crespo (DEM) e pu-
blicada na edição de sexta-
feira do jornal Município de
Sorocaba, órgão oficial de co-
municação dos poderes Exe-
cutivo e Legislativo.

Desativadas na gestão do
tucano Antonio Carlos Pan-
nunzio, as 32 unidades do
Sabe Tudo deverão ser reati-
vadas num novo formato. De
acordo com decreto publicado
pelo prefeito José Crespo, es-
ses imóveis passam a se cha-
mar Sabe Tudo Tech e terão
como atividade principal a
qualificação profissional e eco-
nomia criativa, além da inclu-
são social. 

A administração municipal
de Sorocaba prorrogou por

mais 120 dias um contrato
que mantém com uma em-
presa para a locação de veícu-
los para a atender a Secretaria
de Saúde. O valor que será
gasto com a prorrogação do
contrato: R$ 158.266,72

A Câmara de Votorantim
realizará duas audiências pú-
blicas para discutir o projeto
de lei que trata das diretrizes
orçamentárias do município
para o exercício 2018. As au-
diências acontecerão na
quarta-feira (31) e 7 de junho,

sempre às 10h, no plenário da
Casa. Os munícipes poderão
participar e sugerir deman-
das.

Erramos
Palco Livre - Ao contrário

do divulgado ontem na re-
portagem “Sesc sedia reu-
nião de fãs do K-pop” (pá-
gina C1), o evento que leva
fãs do K-pop ao Sesc é o
projeto Palco Livre, aberto a
diversas manifestações ar-
tísticas de jovens.
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Com os cofres no vermelho, a Prefeitura de Soro-
caba voltou a socorrer a Urbes, empresa pública res-
ponsável pelo gerenciamento do trânsito e do trans-
porte público da cidade. Desta vez, o valor foi de R$
4,090 milhões. Desde o início do ano a administra-
ção já socorreu a Urbes com mais de R$ 10 milhões.

Temer se reúne com Sarney no Jaburu
O presidente Michel Temer aproveitou o sábado para

discutir a crise política num almoço com ministros do
PSDB e à tarde com o ex-presidente da República, José
Sarney, no Palácio do Jaburu, residência oficial. Temer
também se encontrou, no fim do dia, com o ministro da
secretaria-geral da Presidência da República, o peeme-
debista Moreira Franco. Com Sarney, ele se reuniu por
duas horas. (Estadão Conteúdo)
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Abandono
do ninho

O vereador Bruno Mar-
tins, de Votorantim, está
muito próximo de deixar o
PSDB e se filiar ao PPS.
Segundo o apurado, ele
aguarda apenas a cha-
mada janela partidária, o
período que o TSE libera
aqueles que estão em
mandato para mudarem
de partido. O motivo de
Martins seria o descon-
tentamento dentro do ni-
nho tucano.

Prefeitura volta a socorrer a Urbes

Marcelo

Andrade
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Educadores do CEU das Artes pedem
melhores condições de trabalho
Rafael de Angeli se propôs a mediar o diálogo com a Prefeitura, a fim de buscar soluções urgentes para os problemas

Os educadores do Centro de
Esportes e Artes Unifica
dos “Vereadora Leopoldi-

na Toledo do Amaral”, o CEU das
Artes, localizado no Jardim Indaiá,
estão desesperados com suas con-
dições de trabalho. Embora o cen-
tro cultural e esportivo tenha uma
boa infraestrutura, o espaço com-
pletamente aberto não oferece ne-
nhuma segurança aos frequentado-
res e sofre com ações de bullying
e vandalismo de crianças e ado-
lescentes que não participam das
atividades.

“Se vocês tivessem chegado meia
hora antes, teriam visto um grupi-
nho assediando as crianças meno-
res ali mesmo”, aponta a professo-
ra de teatro Elaine Cristina de
Oliveira, enquanto narra ao vere-
ador Rafael de Angeli (PSDB) os
problemas que enfrenta em sua
rotina de trabalho. Ela dá aulas
no CEU das Artes desde o começo
do ano e já passou por uma série
de intimidações, ameaças e cons-
trangimentos. “Uma noite, duran-
te a aula, os meninos nos tranca-
ram dentro do cine teatro e desli-
garam a energia para nos assustar.
Nossa sorte foi eu ter uma cópia
da chave da outra porta”, conta.
Mas esse não foi o único episódio.
Ela já foi cercada pelos meninos,
em atitude intimidadora, enquan-
to estava sozinha trabalhando no
computador da biblioteca. Além

disso, eles passam batendo nas
portas e janelas durante as aulas
sistematicamente para atrapalhar
o trabalho. “Já quebraram vidros,
invadiram salas, furaram os pneus
do carro de um professor, fazem a
maior bagunça no banheiro e inti-
midam as crianças menores. Não
sabemos mais o que fazer”, desa-
bafa Elaine.

O agente operacional Valter Pa-
checo trabalha no CEU das Artes
desde a sua inauguração, no ano
passado. Ele faz coro a todas as re-
clamações de Elaine e acrescenta:
“O espaço precisa de melhorias,

principalmente em termos de se-
gurança, mas também em outros
pontos, como as caixas de força sem
grades, por exemplo. Os meninos
mexem, e uma criança pode acabar
sendo eletrocutada. Temos ainda os
computadores que estão ociosos há
oito meses. Podem acabar se dete-
riorando ou sendo levados pelos
malandros, o que seria uma pena,
porque foi um investimento impor-
tante”. Pacheco também tem pro-
blemas com as crianças que têm,
em média, de 10 a 13 anos de ida-
de. “Precisamos de uma ação do
Conselho Tutelar aqui, pois não te-

mos formação para lidar com elas e
as famílias”, observa. “Nem nós, os
educadores”, completa Elaine.
“Não somos psicólogos, não somos
assistentes sociais. Não somos ha-
bilitados para abordar essas crian-
ças.” E elas sabem disso. Tanto que
uma das frases que os funcionários
contam ouvir com mais frequência
é: “Você não pode fazer nada por-
que sou ‘de’ menor”.

Elaine conta que já procurou a
Secretaria de Cultura, a Guarda
Municipal e o Conselho Tutelar,
mas ainda não conseguiu obter uma
solução ou algum encaminhamen-

to para o problema. “Todos pare-
cem estar sobrecarregados, com
poucos recursos ou com pouco pes-
soal, e nós continuamos nessa si-
tuação. Mantemos as atividades
por causa dos nossos alunos, que
são assíduos e que, em muitos ca-
sos, não teriam dinheiro para fre-
quentar as Oficinas Culturais na
Casa da Cultura. É importante
para eles que as aulas ocorram
aqui, mas acabam sendo prejudi-
cados por esse vandalismo todo”,
observa a educadora.

O Centro de Artes e Esportes
Unificados faz parte de um pro-
grama federal e recebeu investi-
mentos de R$ 1,7 milhão da
União e uma contrapartida de R$
182 mil da Prefeitura. Na área de
esportes, o CEU oferece aulas de
handebol, futebol de salão, cara-
tê, capoeira e ginástica. As ofici-
nas culturais contam com cursos
de teatro, mangá, balé, violão,
break dance, dança contemporâ-
nea e artesanato.

Angeli se propôs a mediar o di-
álogo com a Prefeitura, a fim de
buscar soluções urgentes e per-
manentes para os problemas.
“Além disso, continuarei a fisca-
lizar e a cobrar o Executivo. É
um absurdo que um espaço des-
ses não possa ser plenamente
aproveitado pela comunidade por
causa de meia dúzia de vândalos”,
declara o parlamentar.

FOTO: ASSESSORIA

O CEU faz
parte de um

programa
federal e
recebeu

investimentos
de R$ 1,7
milhão da

União
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‘Prefeitura nos Bairros’ realiza mais de
500 atendimentos sociais no Maria Luiza
Programa deixou o bairro nessa sexta-feira (26), após duas semanas; ‘campeão’ de procura foi o Daae

Após duas semanas no CER
(Centro de Educação e Re
creação) “Maria da Glória

Fonseca Simões”, o ‘Prefeitura nos
Bairros’ contabilizou, nessa sexta-fei-
ra (26), um total de 562 atendimen-
tos sociais na região do Jardim Ma-
ria Luiza. Diversas secretarias da Pre-
feitura estiveram no local à disposi-
ção da população. O ‘campeão’ de
procura foi o Daae (Departamento
Autônomo de Água e Esgotos), com
161 atendimentos, orientações,
emissões de 2ª via, alterações de ca-
dastros, entre outros. O setor de Con-
trole de Vetores (125 atendimentos)
e a Vigilância Epidemiológica (52)
também foram muito procurados.

Simultaneamente à parte social

do CER, equipes de Obras e Ser-
viços Públicos e Trânsito e Trans-
portes percorreram os bairros para
tapar buracos, podar árvores, si-
nalizar as vias e realizar a limpe-
za. O resultado é visível.

“Foi muito bom. Podaram as ár-
vores que estavam com galhos ca-
indo, oferecendo risco às crianças”,
diz a dona de casa Elvira Ribeiro
de Souza, de 64 anos, que mora há
20 anos no bairro. Sua rua, próxi-
ma ao CER, foi totalmente limpa e
sinalizada. O técnico em enferma-
gem Daniel Cléber Tibério, 38, tam-
bém aprovou o ‘Prefeitura nos Bair-
ros’. “Estão de parabéns. Melhorou
bastante. O trabalho é perfeito e a
gente precisava muito”, afirma.
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‘Vocês são as lideranças junto à comunidade’, diz
Edinho a representantes do Orçamento Participativo
Encontro reuniu 259 pessoas eleitas nas plenárias sub-regionais para acompanharem o programa de perto

O prefeito Edinho reforçou a
importância do OP (Orça
mento Participativo) em

evento que reuniu os 259 repre-
sentantes eleitos pela população
nas 28 plenárias sub-regionais. O
encontro ocorreu no salão do Clu-
be 27 de Outubro, na noite de quin-
ta-feira (25).

O objetivo da reunião foi explicar
aos representantes quais serão
os próximos passos do OP, pas-
sando pelas plenárias regionais
e pela inclusão dos investimentos
escolhidos na LOA (Lei Orçamen-
tária Anual) de 2018, que será en-
viada em setembro à Câmara para
votação. O COP (Conselho do Or-
çamento Participativo) acompa-
nhará tudo de perto.

“Governamos com a grande
maioria da população de Arara-
quara e quem decide os rumos
da cidade são as trabalhadoras,
os trabalhadores. Quando a gen-
te chama vocês para um proces-
so como o Orçamento Participa-
tivo, chamamos para a constru-
ção de uma nova relação de po-
der”, frisou Edinho.

bilizar a sua região. Leve as pes-
soas para as plenárias regionais.
Debata as ideias, exercite a demo-
cracia. Aquilo que vocês decidirem,
nós vamos cumprir.”

A secretária de Planejamento e
Participação Popular, Juliana Agat-
te, reforçou que a presença da
população é essencial nos encon-
tros regionais. “É importante que
vocês se mobilizem para votar no
que é mais importante para a re-
gião como um todo”, afirmou.

Representando a Câmara, o ve-
reador Paulo Landim (PT) elogiou
a iniciativa do Executivo. “A cida-
de só vai ser grande ouvindo vo-
cês. O que for votado, o prefeito
vai cumprir.”

Conselhos
Além de explicar detalhes do OP

e ouvir demandas da população,
o encontro também elegeu novos
integrantes para cinco conselhos
municipais.

São eles: Conselho Municipal de
Desenvolvimento Econômico e
Social (cinco representantes do
OP), o Conselho Municipal de Tu-

rismo (três), o Conselho Munici-
pal de Proteção e Defesa dos Ani-
mais (três), Conselho Municipal
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente (três) e Gabinete de Ges-
tão Integrada (três).

“Todos os conselhos devem ter
um representante do OP. Senão, o
conselho fica debatendo para ele
mesmo. Queremos garantir que a
população dos bairros esteja nos
conselhos fiscalizando”, ressaltou
Edinho.

Também estiveram no encontro
o coordenador de Participação
Popular, Alcindo Sabino, os verea-
dores Roger Mendes (PP) e Zé
Luiz (PPS), além de secretários,
coordenadores e assessores da
Prefeitura.

O cronograma completo de
plenárias e todas as informa-
ções do OP podem ser consul-
tados no site da Prefeitura: http:/
/www.araraquara.sp.gov.br/op/.
O portal também disponibiliza a
votação dos temas prioritários
para a plenária temática da Ci-
dade, que será realizada em 28
de junho.

“Democracia é quando a gente
participa de verdade, exerce um
poder que é nosso. Quando a gen-
te escolhe o prefeito e os vereado-
res, estamos escolhendo repre-

sentantes, e não alguém para
substituir a gente”, lembrou.

Segundo o prefeito, os represen-
tantes do OP são “lideranças jun-
to à comunidade”. “É hora de mo-

Segundo o prefeito Edinho Silva, os representantes do Orçamen-
to Participativo são “lideranças junto à comunidade”
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Homens são brutalmente 
assassinados na Zona Norte

Com o tema 
"Incerteza Viva", 
Sesc apresenta 

32ª Bienal de Artes

Evento acontece na 
próxima terça-feira, a par-
tir das 19h30, no Espaço 
Expositivo do Sesc Rio 
Preto. Exposição propõe 
refletir sobre atuais con-
dições da vida e as es-
tratégias oferecidas pela 
arte contemporânea para 
acolher incertezas atuais.

Pág. A9

"Baba de 
Quiabo" traz 

receitas para 
todo os gostos

Página especial vem 
recheada com dicas de 
comidas saudáveis como 
torta verde e torta vegana, 
além de ensinar o passo 
a passo para fazer uma 
moqueca de peixe e as 
sobremesas “delícia de 
abacaxi” e “bolo nega 
maluca”. 

Pág. B4

Especialista 
fala sobre os 

cuidados na hora 
de adotar um pet

Passar por um veteri-
nário, aplicar as vacinas e 
prestar atenção na ração, 
são alguns dos cuidados 
que os donos devem ter 
ao adotar um cachorro. 
No Brasil, cerca de 30 
milhões de animais estão 
em situação de abando-
no.

Pág. A8

Dois corpos foram encontrados em um canavial, próximo ao bairro Bela Vista, pela Guarda Civil 
Municipal de Rio Preto. Eles estavam com marcas de tiros e cortes profundos nas pernas. O delegado 
de Plantão Jairo Garcia esteve no local e já começou a investigações.                             Pág.A6

Investigação

COMEMORAÇÃO Hoje, dia 28 de maio, é o “Dia Internacional do Hambúrguer” e Rio Preto tem se tor-
nado um espaço para a reinvenção dessa carne tão apreciada por todos.                                      Pág.A4

Mundanças na lei 
de zoneamento 
serão debatidas 

na Câmara

Entre os projetos que 
serão propostos pela 
Comissão de Obras da 
Câmara, presidida pelo 
veredor Gerson Furquim 
(PP), amanhã, a partir das 
9h30, está o que propõe 
aumento de 15% da taxa 
de ocupação da região 
industrial da cidade.

 
Pág. A3

No Teixeirão, 
Weilers recebe 
o Botafogo pela 

Supercopa

Líder da Conferência 
Interior e já classificado 
para as semifinais, o Rio 
Preto Weilers faz o pri-
meiro jogo em casa pelo 
torneio estadual, hoje, a 
partir das 14h, e tenta 
encerrar a primeira fase 
com a melhor campanha 
no geral.

Pág. A7

Empresários acreditam 
em melhora da 

economia, diz pesquisa
Pesquisa da Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo do Estado de São Paulo 
(FecomercioSP) mostra que confiança dos 
empresários cresceu 39,7%.          Pág.A4

Jacaré e Ferroviária 
se enfretam pelo 

Paulistão Feminino
Na ponta do Grupo 1, 

com 18 pontos, as meni-
nas do Rio Preto medem 
forças contra a Ferroviá-
ria, no Riopretão, a partir 
das 15h, com entrada 
gratuita.

Pág. A7

Meninas do Vôlei 
jogam pela Copa 

Rio Preto
Invictas na competi-

ção, rio-pretenses en-
caram Votuporanga pela 
última rodada da fase de 
classificação, hoje, às 
10h, no ginásio do Pa-
lesta. Entrada é gratuita.

Pág. A7 Comerciantes esperam aumento das vendas no próximo mês

Foto Franklin Catan

Divulgação

Jovem de 
18 anos é 

estuprada no 
Solo Sagrado
Voltando da faculdade,

na noite de anteontem,
K.V.M.E, 18 anos, des-
ceu no ponto de ônibus 
próximo de sua casa e 
no caminho foi atacada 
pelo criminoso que a le-
vou para uma construção 
dentro do bairro. Jovem
ainda teve o braço corta-
do por um canivete. 

Pág. A6

Foto: Léo Roveroni/Assessiva Comunicação

Foto: Divulgação
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             DIA MUNDIAL DOS MEIOS  DE COMUNICAÇÃO

Ontem, dia 27 de maio, foi 
comemorado, em todo o 
mundo, o DIA MUDIAL DOS 
MEIOS DE COMUNICA-
CÃO,  escolhido pela ONU, 
para homenagear todos os 
que trabalham nos vários 
segmentos das comunica-
ções, como o jornal, a rádio, 
a televisão, e até nossa irmã 
caçula, a Internet.

As comuicações entre os seres humanos  sempre foi uma 
grande necessidade, tanto que já na pré-história os homens 
sentiam a necessidade de comunicar, seja por gestos, fo-
gueiras, símbolos ou pinturas rupestres, registrando, para as 
gerações futuras, o seu modo de vida, de caçar, os animais  
que  conheciam, etc. As comunicações pouco evoluiram, até 
o Império Romano, que criou o “Cursus Públicus”, um sis-
tema bem organizado de transporte de mensagens escritas,  
através do vasto império,  chegando até mesmo construir es-
tradas calçadas, como a “Via Ápia”, para  agilizar  as comu-
nicações.

No século XV, com a invenção da imprensa, com  tipos mó-
veis, por Johan Guttemberg, as comunicações entre os ho-
mens, ganhou grande impulso,  surgindo os primeiros jornais. 
No século XIX, com a invenção do telégrafo,  as  comunica-
ções tornaram-se mais rápidas.

No início do século XX, 
surgiu o rádio, levando no-
tícias, gratuitamente, para 
os mais longigüos locais do 
planete.  Nas décadas de 
1940, nos Estados Unidos, 
e em 1950 no Brasil, a te-
levisão era o sonho de con-
sumo de  todos os povos. 
Assim, os jornais, rádios e 
tv’s, tornaram-se o “tripé” 
das comunicações.

Muito poderíamos escrever sobre comunicações, mas vamos 
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meios de comunicações, como os Correios e, em especial, 
aos diretores e funcionários do “D’HOJE”, os nossos cum-
primentos, por darem a sua valiosa contribuição  para a ele-
vação do nível cultural de  nosso povo.  Por hoje é só.  Não 
perca, no próximo domingo, dia 4 de junho, a nossa homena-
gem ao DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE  (5/6).  Até lá, 
se Deus quiser,  e Ele quer. Lembre-se, sempre, que isso é 
FILATELIA: Cultura, entretenimento e poupança. COLECIO-
NE SELOS.
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A Comissão de Obras da 
Câmara, presidida pelo ve-
reador Gerson Furquim (PP), 
debate amanhã, às 9h30, no 
auditório da casa, três propos-
tas de mudanças da lei de zo-
neamento da cidade, aprovada 
em 1992. Entre os projetos, a 
que propõe um aumento de 
15% da taxa de ocupação da 
região industrial da cidade. 

De acordo com a atual 
legislação, a zona 10, onde 
concentram-se indústrias e 
empresas, permite uma taxa 
de ocupação (espaço permitido 
para construções) de até 60% 
do terreno. Já a zona 10.12, 
criada em 2015, para o Eco 
Parque Empresarial Norte de-
limita uma taxa maior, de 75%.

A diferença, segundo o 
projeto, fere o princípio consti-
tucional da isonomia ( previsto 
pela Constituição Federal) e 
deve ser alterada, uma vez que 
construções além do limite 
imposto pela lei estão sujeitas 
à multas. 

Desta forma, a proposta do 
vereador é igualar as exigências 
e fazer com que, tanto a área do 
Eco Parque, como também da 
região industrial tenham a mes-
ma taxa de ocupação de 75%.

O limite de 200 metros,  
entre igrejas e postos de com-
bustíveis, exigidos para libe-
ração de alvará dos templos 
também deve ser debatido. A 
discussão foi levada à Câmara 
por Anderson Branco (PR). Se-
gundo o vereador, a regra pre-
judica novas igrejas na cidade. 

“Os novos templos estão 
sendo prejudicados porque 
cada vez mais têm postos de 
combustíveis na cidade. Então, 
queremos fazer essa reade-
quação, tirar a nomenclatura 
“igreja” da lei para flexibilizar”, 
afirmou Branco. A comissão 
deve discutir também a pro-
posta para regulamentar uso 
de contêiners em Rio Preto.

Comissão debate aumento da  taxa 
de ocupação para região industrial 

Francela PINHEIRO
redacao@dhoje.com.br

Empresários esperam que 
o novo presidente do BN-
DES, Paulo Rabello, retome 
projetos de financiamento, 
mas analistas defendem a 
limitação de recursos.

O presidente da Confe-
deração Nacional da Indús-
tria (CNI), Robson Andrade, 
diz, em nota, que “o novo 
presidente do BNDES não 
pode perder a oportunidade 
de executar com celeridade 
os projetos de financiamen-
to para a indústria e para 
a infraestrutura.” Segundo 
ele, esses investimentos 
são essenciais para ajudar a 
retomada do crescimento da 
economia brasileira. “O Brasil 
não pode parar “

Já o presidente da Abi-
quim (representa a indústria 
química), Fernando Figueire-
do, espera que o novo exe-
cutivo “ajude a reconduzir o 
banco ao seu papel histórico, 
de fomentar o desenvolvi-
mento social”, papel que, 
para ele, Maria Silva não 

vinha cumprindo.
Frederico D’Ávila, presi-

dente da Sociedade Rural 
Brasileira (SRB), diz que o 
BNDES deve agir como insti-
tuição pública, que preserva 
o interesse público. “Como 
é acionista da JBS e contri-
buiu para a formação desse 
oligopsônio, o BNDES não 
pode deixar a situação ir por 
água abaixo, senão arrebenta 
com a cadeia inteira.”

O professor do Instituto 
de Matemática Pura e Apli-
cada (Impa), Aloisio Araújo, 
porém, espera que o BNDES 
mantenha política mais rigo-
rosa e promova um enxuga-
mento. “Os empresários têm 
de saber que os recursos 
estão limitados”.

“A política da Maria Silva 
estava correta, em substitui-
ção ao que vinha sendo feito 
antes, com o excesso de 
subsídio a empresas eleitas”, 
diz Samuel Pessôa, do Ibre. O 
professor da Fundação Getu-
lio Vargas (FGV), Renato Fra-
gelli, acredita que, ao reduzir 
o subsídio, ela “desagradou a 
burguesia nacional.”

Empresários pedem 
retomada de financiamento

Conteúdo ESTADÃO

PAULO RABELLO - Novo presidente do BNDES

Divulgação

Divulgação/SMCS

ECO PARQUE - Primeira etapa inaugurada em dezembro do ano passado 

  Jaburu

Temer reúne quatro 
ministros em almoço

Divulgação

Investigação vê elo entre JBS e Transpetro

A empresa de fachada usada 
pela JBS para camuflar recursos 
na Suíça também aparece nas in-
vestigações sobre a transferência 
de dinheiro ao ex-presidente da 
Transpetro, Sérgio Machado. No 
ano passado, áudios divulgados 
de conversas do ex-executivo le-
varam à queda de Romero Jucá, 
na época, ministro do Planeja-
mento do governo Michel Temer.

A empresa fundada no Pana-
má, Lunsville International, era 
controlada pela JBS e, conforme 
revelou o Estado, mantinha suas 
contas no banco Julius Baer 

como forma de distribuir paga-
mentos de propinas. 

Com base em Zurique, a 
empresa de fachada usava três 
contas – em euro, dólar e franco 
suíço – para fazer as movimen-
tações. Procurado pelo Estado, o 
nome oferecido pela JBS como 
o gerente da conta na Suíça, 
o brasileiro Fernando Marques, 
não se pronunciou. Entre os 
documentos apresentados ao 
Ministério Público, estava um 
cartão de visitas do gerente de 
contas. 

No caso de Machado, o 
nome da empresa de fachada 
também aparece em sua dela-

Conteúdo ESTADÃO ção premiada. É seu filho, Ex-
pedito Machado da Ponte Neto, 
que explica aos procuradores 
como seu pai recebia o dinheiro 
da propina no exterior. Uma das 
empresas que fazia o depósito 
era a Lunsville International.

Segundo Expedito Machado, 
existia uma planilha que ele 
usava para “prestar contas” a 
seu pai. Nela, aparecia o nome 
Lunsville International. Essas 
transferências teriam ocorrido 
em 2007 e 2008. O que se 
busca saber agora é o motivo 
pelo qual o mesmo nome de em-
presa aparece tanto no caso da 
Transpetro como no caso da JBS.
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Com marcas de tiros, homens são 
encontrados jogados em canavial

Dois homens, aparentan-
do 40 anos, foram encontra-
dos mortos e com marcas de 
tiro, pelos agentes da Guarda 
Civil Municipal, na manhã de 
ontem, jogados em um cana-
vial no bairro Bela Vista, na 
antiga estrada do boiadeiro, 
localizado na Mirassolândia, 
na zona norte da cidade de 
Rio Preto.

Segundo a Guarda Civil, 
o local é conhecido como 
descarte de carros furtados 
e motocicletas. Por esse 
motivo todos os dias é feito 
o patrulhamento nas redon-
dezas.

Ainda de acordo com 
os guardas, ainda não há 
identificação de quem são 
as vítimas, somente informa-
ções que são dois homens 
aparentando ter 40 anos. Um 
dos corpos estava jogado na 
estrada de terra e outro es-
tava no meio da plantação. A 
suspeita que uma camionete 
entrou no meio do canavial e 
jogou um dos corpos.

Equipes de perícia estão 
no local e o delegado Jairo 
Garcia está na investigação 
do homicídio. “Vamos in-
vestigar se os dois estavam 
juntos, qual a causa correta. 
Eles estão sem documen-
tação, mas estamos traba-
lhando para resolver o mais 
rápido possível”, comentou 
o delegado. Os corpos serão 
encaminhados para o Institu-
to Médico Legal. 

(Colaborou Chiara 
Gélio)
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Jovem de 18 anos é estuprada dentro 
de uma construção na zona norte

A jovem K.V.M.E, 18 anos, 
foi vítima de violência sexual na 
noite de anteontem, quando 
voltava da faculdade para sua 
casa, no residencial América, 
próximo ao bairro Solo Sagra-
do, na zona norte. O suspeito 
do crime ainda não foi identifi-
cado e, segundo informações 
da polícia, o bandido planejava 
a ação há algum tempo.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, a vítima K.V.M.E 
disse que desceu do circular 

no ponto de ônibus próximo a 
sua casa e caminhou até sua 
residência como fazia todos os 
dias. Porém, durante o trajeto, 
perto de uma construção, ela 
foi abordada por um homem, 
que, com um canivete em suas 
costas, a empurrou para dentro 
da construção.

Ainda de acordo com o 
boletim, a jovem disse que o 
criminoso tampou seu rosto 
e o descreveu como alto e 
gordo. K.V.M.E só conseguiu 
escapar do estuprador e pedir 
por socorro, porque uma moto 

Da REDAÇÃO parou em frente à construção e 
assustou o bandido, que fugiu 
do local.

“Ele falou que estava de 
olho nela fazia tempo, acre-
ditamos que ele more perto 
do local’’, comentou a tia da 
vítima, D.R.D., 28 anos, que 
revelou momentos de atroci-
dades vividos por K.V.M.E. ‘’Ele 
disse para ela ‘feche os olhos 
e conte até cinco que vou te 
estuprar’, e cortou o braço dela 
com canivete’’, finalizou D.R.D. 
O caso está sendo investigado.

 (Colaborou Chiara Gélio)

Leobino cardozo junior - falecido em 
26/05/2017 aos 42 anos. Deixa os pais:  
leobino cardozo e lourdes jeronimo Cardo-
zo. Sepultamento dar-se em 27/05/2017 
às 17:00h, saindo seu feretro do velório 
municipal de votuporanga para o cemité-
rio são joão batista.

Davair Bellei – Falecido dia 27/05 
aos 85 anos. Era casado com Anna Bellei. 
Deixa filhos Aparecida, Jose, Edna, Anto-
nio. Sepultamento dia 27/05 no cemitério 
Jardim da Paz.

Maria Jose Marques da Conceição 
- Falecido dia 27/05 aos 68 anos. Era 
viúva de Joao Batista . Deixa filho Flavio 
Diogo Marques Gutierres. Sepultamento 
dia 28/05 no cemitério são joão batista.

Joana Silva de Oliveira - Falecido 
dia 27/05 aos 64anos. Era divorciada de 
Valter de Melo. Deixa filho Paulo, Sandra, 
Luis. Sepultamento dia 27/05 no cemitério 
Jardim da Paz.

  FALECIMENTOS

Adolescentes são apreendidos 
tentando furtar motos na zona sul

Dois adolescentes, L.H.O. 
e F.M.L, ambos de 17 anos, 
foram apreendidos na tarde de 
anteontem em frente ao SESC, 
na Avenida Francisco das Cha-
gas Oliveira, Jardim Pinheiros, 
na zona sul, após serem abor-
dados com uma chave mixa e 
capacetes andando perto das 
motos estacionadas no local.

Segundo informações da 
polícia, os jovens estavam an-

dando de um lado para o outro 
entre as motos e, ao avistarem 
a viatura policial, tentaram cor-
rer, mas foram detidos. 

Os dois foram revistados e 
os policiais encontraram com 
L.H.O., uma chave mixa, objeto 
que é usado para o furto de 
motocicletas e outros veículos 
ou fechaduras. O outro menor, 
F.M.L., confessou que eles 
iriam furtar uma moto qualquer 
no local. 

O garoto já conhecido entre 

Da REPORTAGEM os policiais, sendo que o mes-
mo estava na semana passa-
da em um posto de gasolina 
andando com um simulacro. 
O jovem foi levado para a 
delegacia e lá ele disse que o 
simulacro era para se defender 
de ameaças.

Ambos foram encaminha-
dos para a delegacia de plan-
tão e o objeto apreendido. 
Porém, foram liberados para 
os responsáveis. 

(Colaborou Chiara Gélio)
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INVESTIGAÇÃO - Polícia encontrou os corpos no canavial e na beira da estrada de terra

Motorista atravessa o sinal de pare 
e atingi moto na Represa

O motorista L.F, 59 anos, atropelou o motociclista A.B.T, 31 
anos, na noite de anteontem, próximo a Represa Municipal, 
após atravessar o sinal de pare e não enxergar a moto. Na 
batida, o homem acabou caindo ao chão, machucando 
o rosto, braços, pernas e teve que ser levado para o UPA 
Tangará.
Segundo informações da polícia, L.F. contou que viu o sinal 
de pare, mas que não observou a moto e, por isso, passou 
no sinal sem parar, mas prestou socorro à vítima. 

(Colaborou Chiara Gélio)

Após denúncia, polícia 
prende traficante 

‘’Marrom’’ no Solo Sagrado

A Polícia Militar prendeu, 
anteontem, um homem de 40 
anos conhecido como “Mar-
rom”, por tráfico de drogas. O 
suspeito E.C.C, 40 anos, foi 
encontrado na rua Batalha dos 
Guararapes, no Solo Sagrado, 
na zona norte, após denúncia 
anônima.

Segundo os policiais milita-
res, “Marrom” foi surpreendido 
em sua casa e não reagiu em 
nenhum momento. A princípio 
ele negou que tinha qualquer 
entorpecente, mas depois 

acabou confessando que fazia
o tráfico no local.

Na revista pela casa, os
policias encontraram 429
eppendorfs cheios, 20 pedras
de crack, quatro pedaços de
maconha, uma balança de
precisão, uma peneira, um
pote de carbonato de sódio,
um saco plástico com diversos
eppendorfs vazios e R$40.

“Marrom” foi levado para a
delegacia de plantão preso em
flagrante e segue a disposição
da justiça.

(Colaborou Chiara 

Da REPORTAGEM

Carga com mais de meia 
tonelada de muçarela é furtada 

em posto de gasolina

Uma carga com 73 caixas de muçarela, de uma empresa 
rio-pretense, avaliada em mais de R$ 26 mil reais, foi 
furtada na manhã de anteontem, no Posto Graal 56, em 
Jundiaí, na Rodovia SP 348, enquanto o motorista E.R.S, 
35 anos, estava dentro do estabelecimento.
Segundo o boletim de ocorrência, o motorista da empresa 
Ar Frio transportava o alimento, quando em alguns minutos 
que ele se ausentou do caminhão teve as 73 caixas, 
que pesavam 570 quilos, pouco mais de meia tonelada, 
furtadas.
O motorista não soube informar os detalhes do furto e só 
percebeu quando viu que a porta estava aberta. 

(Colaborou Chiara Gélio)
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UGT apoia 1º Virada Feminina de São Paulo

29/05/2017 

Acontece neste domingo, 28 de maio, Dia Internacional de Combate à Mortalidade Materna e de Ação de
Saúde da Mulher, a 1º Virada Feminina de São Paulo. O evento é realizado na Assembleia Legislativa de São
 Paulo (Alesp), com o apoio da UGT (União Geral dos Trabalhadores) e do Sindicato dos Comerciários de São
Paulo, sob a organização da Secretaria de Direitos Humanos e Cidadania da Prefeitura de São Paulo, da
Coordenadoria de Políticas Públicas para as Mulheres do Governo do Estado e da Liga das Mulheres Eleitoras
do Brasil (LIBRA). A ação promove ciclos de palestras e oficinas em torno de seis eixos principais: inserção
da mulher na política, empreendedorismo feminino, justiça e cidadania, sustentabilidade, violência e saúde. 
Para Ricardo Patah, presidente da UGT e do Sindicato dos Comerciários, "um evento como este, com homens
e mulheres lutando em conjunto, traz muita força para a sociedade, Não poderíamos deixar de participar". E
o dirigente alerta: "Não vamos deixar aprovarem as reformas trabalhista e previdenciária. Elas tiram direitos
dos trabalhadores, dos cidadãos. A reforma da Previdência, por exemplo, quer determinar que homens e
mulheres se aposentem com a mesma idade. Isso não é certo, pois sabemos que as mulheres trabalham
muito mais ao cumprir jornadas triplas, como mães, esposas, profissionais".   Compondo a mesa de abertura
da solenidade, o deputado Cauê Macris, presidente da Alesp, chamou a atenção para a necessidade de ir do
discurso para a prática: "Dos 22 líderes da Assembleia, apenas dois são mulheres. Precisamos reverter isso.
Precisamos agir".   Já a deputada Soraya Santos reiterou que "a mulher precisa de espaço nos locais de
decisão. Essa é a verdadeira virada. E só vamos sair do lugar se trabalharmos em conjunto. Daí a
importância desse grande evento".   "Não adianta ficar sentado criticando. Temos que levantar, arregaçar as
mangas e fazer a nossa parte. E é isso que estamos fazendo. Por meio da união, da disseminação da
informação, da noção de empoderamento, vamos, cada vez mais, alcançar a justiça social", disse a
presidente da LIBRA, Marta Lívia Suplicy. A solenidade de abertura contou, ainda, com a presença de Márcio
Elias Rosa, secretário da Justiça do Estado de São Paulo, representando o governador Geraldo Alckmin, e de
José Luiz Penna, secretário da Cultura.   O Hino Nacional foi tocado pelo ilustre maestro João Carlos Martins
e houve apresentações, ainda, da orquestra de jovens do Projeto Locomotiva. Todos os temas abordados na
I Virada Feminina de São Paulo são embasados nos 17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS),
especialmente no número 5: igualdade de gênero. Por isso, a Jornada 2030, iniciativa da UGT que promove
esses ODS e mobiliza entidades sindicais e lideranças para sua implementação no Brasil, não poderia ficar de
fora. .  
 
A Agenda 2030 faz parte de um Protocolo Internacional da Assembleia Geral das Organizações das Nações
Unidas (ONU) que define a estratégia mundial de desenvolvimento. O Brasil se comprometeu a alcançar os
17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável até 2030. Entre as metas,  estão também: erradicação da
pobreza, segurança alimentar, água e saneamento, energia, crescimento econômico, industrialização,
infraestrutura, redução das desigualdades, cidades sustentáveis, padrões de consumo e produção
sustentáveis e mudanças do clima.
 
Cristina Palmieri, membro do Comitê de Sustentabilidade e da Jornada 2030 da UGT, e Luiz Gustavo de
Pádua Walfrido Filho, secretário da Juventude e coordenador da Jornada 2030 na Central, foram alguns dos
palestrantes da Virada, abordando, respetivamente, os temas sustentabilidade e trabalho decente. O evento
também ofereceu, gratuitamente, serviços de beleza, aferição de pressão, teste de glicemia, orientação
jurídica e contra a violência, além de oportunidades de empreendedorismo e reinserção no mercado de
trabalho.
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